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N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss, SWA/009/ XI 

Sitzung am : 22.01.2014 

Sitzungsort : Sitzungsraum 1 (Stadtwerke) Heidbergstr. 101 - 111, 22846 
Norderstedt (über den Betriebshof zu erreichen) 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:25 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Heideltraud Peihs 

Schriftführer/in : gez. Alex Stäcker 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 22.01.2014 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Frau Heideltraud Peihs  
 

Teilnehmer  

 Herr Bernd Andt  
 Herr Miro Berbig  
 Herr Wilfried Büchner  
 Herr René Bülow  
 Herr Heino Dittmayer für Frau Heyer 
 Herr Hansjörg Doblinger  
 Herr Uwe Engel  
 Herr Hans-Günther Eßler für Herrn Leiteritz 
 Herr Klaus Grotzeck für Herr Kiehm 
 Herr Arne Lunding  
 Herr Uwe Matthes  
 Herr Michael Ramcke  
 Herr Nicolai Steinhau-Kühl  
 Herr Friedhelm Voß  
 

Verwaltung  

 Herr Horst Nobitz Rechnungsprüfungsamt 
 Herr Holger Rickers Amt 68 
 Herr Alex Stäcker FB 113 - Protokoll 
 

sonstige  

 Herr Thorsten Evers Stadtwerke Norderstedt 
 Frau Anika Ewald Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Axel Gengelbach Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Hans Jeenicke Seniorenbeirat 
 Herr Harald Köll Seniorenbeirat 
 Frau Anja Riese Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Jens Seedorff Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Theo Weirich Stadtwerke Norderstedt 
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Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 

 Frau Gabriele Heyer  
 Herr Bernd Kiehm  
 Herr Gert Leiteritz  
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 22.01.2014 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 3.1 :  
Anfrage Herr Jungbluth zum Thema "Fahrradparkplatz Arriba" 
 
TOP 3.2 :  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Kästen an Straßenlaternen" 
 
TOP 3.3 :  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Springerbecken im ARRIBA" 
 
TOP 4 : M 14/0013 
Sachstandsbericht und Auswertung zum Pilotprojekt „Energetische Optimierung 
Gebäude der Grundschule Gottfried-Keller-Straße“ 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 6 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 6.1 :  
Energiemärkte 
 
TOP 6.2 :  
Marktbericht Energieprodukte Stadtwerke Norderstedt 
 
TOP 6.3 :  
Berichte der Werkleitung 
 
TOP 6.3.1 :  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Digitale Informationsordner" 
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TOP 6.3.2 :  
Bericht Herr Gengelbach zum Thema "Zustand Regenrückhaltebecken" 
 
TOP 6.4 :  
Bericht Herr Engel zum Thema "Wassertemperatur ARRIBA" 
 
TOP 6.5 :  
Anfrage Herr Engel zum Thema "Funktionsstörung bei Zählern" 
 
TOP 6.6 :  
Anfrage Herr Dittmayer zum Thema "Solarmodule sog. Balkonkraftwerke" 
 
TOP 6.7 :  
Anfrage Herr Doblinger zum Thema "Lehrschwimmbecken ARRIBA" 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 22.01.2014 

 
 

Öffentliche Sitzung 

  TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende, Frau Peihs, eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
form- und fristgerechte Ladung fest. 
 
Frau Peihs stellt die Beschlussfähigkeit des Ausschusses mit 14 Mitgliedern fest. 
 
 
  TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Es liegen keine Berichte und Anfragen im nichtöffentlichen Teil vor. 
 
Der nichtöffentliche Teil entfällt somit. 
 
 
  TOP 3:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
 
  TOP 3.1:  
Anfrage Herr Jungbluth zum Thema "Fahrradparkplatz Arriba" 
 
Herr Rolf Jungbluth, wohnhaft in der Wiesenstraße 5 merkt an, dass die Fahrradstellplätze 
am ARRIBA keine abgesenkten Kantsteine aufweisen, um diese zu befahren. 
 
Herr Jungbluth fragt an, ob mit einer schnellen Realisierung gerechnet werden kann. 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Die Überplanung des Bereiches ist in den Wirtschaftsplan 
2014 eingeplant. Im nächsten Monat beginnen erste Planungsgespräche. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Gengelbach beantwortet. 
 
Der bisher gefasste Beschluss zu diesem Thema liegt dem Protokoll bei (Anlage 1). 
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  TOP 3.2:  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Kästen an Straßenlaternen" 
 
Herr Willfried Hübner, wohnhaft am Wiesengrunde 7a fragt an, um was für Kästen es sich an 
den Straßenlaternen im Norderstedt Stadtgebiet handelt. 
 
Herr Weirich antwortet direkt. Es handelt sich um WLAN-Antennen für MobyKlick. 
 
 
  TOP 3.3:  
Anfrage Herr Hübner zum Thema "Springerbecken im ARRIBA" 
 
Herr Willfried Hübner, wohnhaft am Wiesengrunde 7a fragt an, warum am Springerbecken im 
ARRIBA die Wartungsarbeiten länger als geplant dauerten. 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Die gesamten Fliesen und der Estrich mussten entfernt 
und erneuert werden. Aufgrund der Tiefe des Beckens waren die Sanierungsarbeiten deutlich 
zeitaufwändiger und nicht eingeplant. 
 
 
  TOP 4: M 14/0013 
Sachstandsbericht und Auswertung zum Pilotprojekt „Energetische Optimierung 
Gebäude der Grundschule Gottfried-Keller-Straße“ 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt sind Frau Riese von den Stadtwerken Norderstedt und Herr 
Rickers vom Amt für Gebäudewirtschaft anwesend. 
 
Herr Seedorff erläutert den Sachstandsbericht. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Seedorff, Frau Peihs, Frau Riese und 
Herrn Rickers beantwortet. 
 
Die Mitglieder des Ausschusses diskutieren.  
 
Die bisher gefassten Beschlüsse zu diesem Thema liegen dem Protokoll bei  
(Anlage 2 – wird nachgereicht). 
 
 
  TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
  TOP 6:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
  TOP 6.1:  
Energiemärkte 
 
Herr Evers stellt die Quartalsberichte des Energiemarktes vor (Anlage 3). 
 
 
  TOP 6.2:  
Marktbericht Energieprodukte Stadtwerke Norderstedt 
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Herr Evers stellt den Marktbericht der Energieprodukte vor (Anlage 4). 
  TOP 6.3:  
Berichte der Werkleitung 
 
 
  TOP 6.3.1:  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Digitale Informationsordner" 
 
Herr Seedorff berichtet, dass der Bitte von Herrn Lunding aus der letzten Sitzung 
nachgegangen wird. Es wird aktuell daran gearbeitet die Informationen für neue Mitglieder in 
digitaler Form bereitzustellen. 
 
 
  TOP 6.3.2:  
Bericht Herr Gengelbach zum Thema "Zustand Regenrückhaltebecken" 
 
Herr Gengelbach gibt die Beantwortung einer Anfrage aus dem Ausschuss für 
Stadtentwicklung und Verkehr zur Information der Ausschussmitglieder zu Protokoll 
(Anlage 5 – wird nachgereicht). 
 
 
  TOP 6.4:  
Bericht Herr Engel zum Thema "Wassertemperatur ARRIBA" 
 
Herr Engel berichtet, dass ihm von mehreren Personen zugetragen wurde, dass das Wasser 
im ARRIBA teilweise kälter empfunden wird, als noch vor der Schließung im Dezember. 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Eine Änderung der Temperaturen ist nicht bekannt. Es 
wird eine Überprüfung zugesichert. 
 
 
  TOP 6.5:  
Anfrage Herr Engel zum Thema "Funktionsstörung bei Zählern" 
 
Herr Engel berichtet, dass bei einer Zählerkontrolle in seinem Haus festgestellt wurde, dass 
der Zähler in regelmäßigen Abständen andere Zahlen auswirft. Er fragt an, ob eine 
Funktionsstörung vorliegen könnte. 
 
Herr Weirich antwortet direkt. 
 
 
  TOP 6.6:  
Anfrage Herr Dittmayer zum Thema "Solarmodule sog. Balkonkraftwerke" 
 
Herr Dittmayer gibt eine schriftliche Anfrage zu Protokoll (Anlage 6). 
 
 
  TOP 6.7:  
Anfrage Herr Doblinger zum Thema "Lehrschwimmbecken ARRIBA" 
 
Herr Doblinger merkt an, dass es in den Duschen des Lehrschwimmbeckens schlecht 
riechen soll. Zusätzlich wird die Auslastung durch die Vereine bemängelt. 
 
Frau Peihs schlägt vor, dass diese Frage im Ausschuss für Schule und Sport erneut gestellt 
wird. 
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